

INFORMES OFICIALES

Parte oficial de las operaciones del día 7 de abril de 1937

Continúa el victorioso avance de nuestras tropas en Vizcaya, causando al enemigo más de 100 muertos.—En Córdoba se han rechazado duramente los ataques enemigos.—En Vizcaya la aviación destruyó dos aparatos rojos y causó averías a otros tres aviones.

EJERCITO DEL NORTE: 5.ª División.—Tiroteo y cañoneo sin consecuencias, presentándose a nuestras filas tres milicianos y dos artilleros.

6.ª División.—En el frente de Santander, el acostumbrado tiroteo y cañoneo, habiéndose presentado siete evadidos del campo enemigo.

FRENTE DE VIZCAYA.—Continúa la victoriosa ofensiva de nuestras fuerzas que se adueñaron, después de brillantes combates, de los puertos de Urquiola y Barazar, ocupándose también las alturas que dominan estos puertos en la cota 1.009 correspondiente a las alturas del Santuario de Altún, Abaroa y lomas al Oeste de Tubizábal, así como el pueblo de Ubidea.

El castigo impuesto al enemigo fué durísimo, abandonando en poder de nuestras tropas más de cien muertos, cincuenta prisioneros; cincuenta evadidos pasaron a nuestro campo; dos cañones, un carro de asalto, un carro blindado, tres camiones con municiones, un campamento de barraques desmontables, siete morteros del 81, diez ametralladoras, gran cantidad de fusiles y material de fortificación.

Son numerosas las familias pasadas a nuestro campo que afirman existe gran desmoralización y desconcierto en las filas rojas.

Divisiones de Avila y SORIA.—Sin novedad.

8.ª División.—En Asturias se han presentado 10 milicianos y 34 paisanos.

CUERPO DE EJERCITO DE MADRID.—Un ataque enemigo en el sector del Bar Anita fué violentamente rechazado, persiguiéndose al enemigo, que abandonó muchos muertos, todos de aspecto extranjero, aunque sin documentación alguna. Se recogieron una veintena de fusiles y muchas granadas de mano.

EJERCITO DEL SUR.—En el sector de Córdoba, los ataques enemigos fueron duramente rechazados, apoderándose nuestras tropas de un carro ruso.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—En el aire nuestra aviación ha destruido en el frente de Vizcaya un Douglas y un Foquer y ha averiado otros tres aparatos más.

Parte oficial de las operaciones del día 8 de abril de 1937

El enemigo es derrotado en los frentes de Santander, Vizcaya, y Peñarroya, dejando numerosos muertos.—Prosigue el avance victorioso en Vizcaya.

EJERCITO DEL NORTE: 5.ª División.—Sin novedad.

6.ª División. Frente de Santander.—En Sargentos de Lora se ha efectuado un reconocimiento cogiendo al enemigo 40 muertos, siendo por consiguiente falsas las noticias que dan las radios enemigas de éxitos sobre esta posición que nunca han existido.

FRENTE DE VIZCAYA.—En Vizcaya continuaron las operaciones con la brillantez de días anteriores, aunque la resistencia enemiga ha sido escasa, avanzándose por Gorbea Chiqui, Gonga y Arralde. Se ha recogido gran cantidad de armas y municiones, pasándose a nuestras filas 30 milicianos con armamento.

8.ª División.—Cañoneo y pequeños ataques rechazados con importantes bajas para el enemigo.

Divisiones de Avila y SORIA.—Sin novedad.

CUERPO DE EJERCITO DE MADRID.—Sin novedad, con ligeros tiroteos.

EJERCITO DEL SUR.—Intentos de ataques abortados en los sectores granadinos, y en el frente de Peñarroya han sido rechazados los ataques enemigos, cogiéndose a éste 80 muertos, solamente en dos posiciones, abandonando más de 500 muertos en los sectores de este frente. Entre los cadáveres recogidos figuran un capitán y un teniente rusos, un capitán de milicias españolas, antiguo empleado de Hacienda, y un teniente francés. Ha quedado en nuestras líneas, inutilizado, un carro de combate ruso y gran cantidad de armamento.

En las distintas Divisiones se han pasado a nuestras filas 41 soldados y 35 milicianos, todos con armamento; 48 evadidos, más 15 familias con 78 personas.

Anuncios oficiales

Delegación del Estado para Prensa y Propaganda

Por el presente se recuerda a todos los profesionales aficionados a la fotografía, así como a los dueños o encargados de laboratorios dedicados a trabajos fotográficos, la obligación en que se encuentran de remitir a esta Delegación del Estado para Prensa y Propaganda, dos copias de todo cliché obtenido por ellos mismos o elaborado en su establecimiento, aunque sea de propiedad ajena, cuyos clichés se refieran directa o indirectamente al actual Movimiento o a sus derivaciones de carácter social o político, ya en los frentes de batalla, ya en retaguardia, así como a destrucciones o actos de devastación o salvajismo de los marxistas.

En el caso de que los dueños de las fotografías remitidas deseen conservar los derechos de propiedad sobre las mismas, sin perjuicio de que los hagan efectivos por el procedimiento ordinario que las Leyes establecen, lo indicarán así a la Delegación señalando claramente su domicilio, para que a él se dirijan las personas a quienes puedan interesar tales fotografías, pues, en otro caso, la Delegación dispondrá libremente de las mismas.

En todo caso, esta Delegación tendrá derecho a utilizar las fotografías remitidas, para fines de propaganda exclusivamente oficial.

En el reverso de toda fotografía remitida se señalará el texto explicativo de la misma, dando cuenta del mayor número de datos que sea posible.

La remisión deberá hacerse, para las ya confeccionadas en el plazo de ocho días, a contar desde la inserción de este anuncio en la Prensa, y para las que en lo sucesivo se obtengan en el de tres días desde aquel en el que queden reveladas.

El incumplimiento de lo anteriormente dispuesto será sancionado con el máximo rigor y las obligaciones antes dichas serán exigibles solidariamente, de los autores, propietarios o laboratorios que intervengan en la confección o elaboración de las citadas fotografías.

Salamanca, 29 de marzo de 1937.

Por el presente se recuerda a todos los autores, editores o impresores, la obligación directa y solidaria que tienen de remitir a esta Delegación del Estado para Prensa y Propaganda cinco ejemplares de toda las clases de publicaciones que intervengan, que se relacionen directamente o indirectamente con el actual Movimiento Libertador de España, la campaña

o con problemas de carácter social, político, económico, internacional, literario y musical, así como dibujos, estampas, carteles, grabados, etc.

La remisión de tales ejemplares ha de hacerse para los ya publicados y no enviados, en el plazo de ocho días a partir de la inserción de este anuncio en la Prensa, y con relación a las nuevas publicaciones, precisamente antes de ser lanzadas al público.

Las infracciones serán sancionadas con el máximo rigor.

Salamanca, 29 de marzo de 1937.

Por el presente se ruega a todas las personas que tengan en su poder fotografías de Madrid, tanto anteriores al 16 de julio de 1936, como posteriores a dicho día, y principalmente que afecten a monumentos, edificios destacados, vías de comunicación, calles, plazas, etc., y a los destrozos causados en los mismos, las remitan, así que conozcan este anuncio por su publicación en la Prensa y Propaganda.

Salamanca 29 de marzo de 1937

Notas del Gobierno civil

Sanciones por incumplimiento de los Bandos oficiales

Por blasfemar ha sido impuesta multa de 150 pesetas a Gabino Larena Velamazán, residente en Iruecha, y de 100 pesetas a cada uno, a Tomás Aparicio Molinero y a Aurelio Zayas Sancho, ambos de Langa de Duero.

Por vender pan falto de peso se ha sancionado con multa de 5.000 pesetas a Benito Marín, industrial panadero de Almarza, en virtud de denuncia del Alcalde de Sigüenza.

Concurre la circunstancia en este caso de que el industrial Sr. Marín se encargó del suministro de pan a Sigüenza, por orden de este Gobierno a fin de unificar el servicio para que pudiera realizarse con la seguridad y urgencia que requería, ya que, a consecuencia de la destrucción del horno más importante de aquella ciudad por los bombardeos aéreos, y por otra parte la aglomeración de personas allí refugiadas de los pueblos colindantes, se originó una situación verdaderamente calamitosa, a la que había de atenderse sin pérdida de tiempo, y no sólo no tuvo en cuenta el referido industrial la protección que se dispensó a su industria al designarle para el suministro de pan, sino que, aprovechándose de las anormales circunstancias, aumenta su negocio, ya saneado por su extensión, con la merma deliberada en el peso.

Otras varias sanciones se han impuesto igualmente por aumento en los precios de los artículos, infracciones a los Bandos, circulares, etc., publicados por este Gobierno Civil y que no se detallan de momento por su elevado número.

El Gobernador confía en que estos castigos han de servir de ejemplaridad y espera, por tanto, de los industriales, comerciantes y habitantes en general de la provincia y zona liberada de Guadalajara, que, percatándose de que no han de prosperar las ambiciones y antiguos procedimientos para burlar las leyes y disposiciones de las Autoridades, procurarán no salir de los cauces legales y hasta sacrificarse, si preciso fuere, por el bien general. Con ello daría una prueba de su cordura, patriotismo y decisión de contribuir a la formación de la nueva España, por la que luchan nuestros bravos soldados del Ejército y Milicias y evitarán que puedan aplicárseles castigos que en las presentes circunstancias habría de imponer con todo el rigor que permita la ley y sin miramiento de ninguna clase.

Con objeto de restablecer en la Comisión de Trabajo de la Junta Técnica del Estado el registro de trabajadores extranjeros y resolver sobre nuevas peticiones de autorización y prórrogas de permisos, se convoca a todos los extranjeros que existan en esta provincia prestando servicio en empresas, entidades y particulares para que comparezcan en la Delegación provincial del Trabajo, calle de Numancia, núm. 30, por sí o por persona que acredite debidamente su representación, en un plazo que finalizará el día 15 del corriente, con los siguientes datos:

Registro de Extranjeros

1). Nombre y apellidos; 2). Nacionalidad; 3). Fecha y lugar del nacimiento; 4). Profesión; 5). Especialidad; 6). Entidad a la que presta su servicio; 7). Sueldo, salario o remuneración que percibe; 8). Fecha de entrada en España; 9). Fecha del contrato de trabajo; 10). Fecha y número de la carta de identidad profesional si la posee.

Soria, 6 de abril de 1937.—El Gobernador Civil, Ramón Enrique Casado.

Primer aniversario del señor

Don Ramón de la Orden Domínguez

QUE FALLECIO EN ESTA CIUDAD EL DIA 13 DE ABRIL DE 1935

a los 79 años de edad

(Después de recibir los auxilios espirituales)

D. F. P.

SUS SOBRINOS.

SUPPLICAN A SUS AMIGOS UNA ORACION POR EL FINADO.

Soria 9 de abril de 1937.

Las misas que se celebren el martes, día 13, en la Iglesia de San Juan de Rabanera, y la de las nueve en Nuestra Señora del Espino, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Sembrando ideas claras

La A. E. T. tiene por misión hacer del estudiante un estudiante. Porque el estudiante no lo es por estar matriculado. Ni por alborotar en los ámbitos escolares. Es estudiante quien tiene vocación por el estudio; quien es devorado por el ansia siempre satisfecha por saber más. Lo es, también, quien, a pesar de estímulos perversos que le incitan a la holganza, se abraza a los libros como un mártir del deber al deber.

Este lenguaje de la A. E. T. sonará a nuevo en las filas de los estudiantes. Es claro; nunca a la generación presente se le había recordado su deber cagórico de estudiar.

Peró confesemos que esta idea es ya vieja, ya es tradicional como lo reconoce Bonilla Sanmartín. A esta idea estaban hechos los estudiantes no inficionados de morbosas influencias ya de orden político, ya de orden social, en nuestra España Imperial.

Más ahora el aspecto había cambiado mucho. Aunque usemos de la eubolia no se puede desvirtuar que los papás, depositarios del tesoro de sus hijos, se habían convertido en tahreres. En la ruleta de la sociedad procuraban meter a sus renuevos sin contar con la idoneidad del chico. Pero lo hacían sin norma fija. El papá que dedicaba a los estudios a sus vástagos era como un jugador al azar.

Como el "Padre" que se menciona en los Diálogos de Vives cuando entregaba su hijo al maestro Filipono, aquél decía al Estado: "Yo os traigo aquí a mi hijo para que de bestia lo hagáis hombre". Hombre, que es equivalente a perfecto ciudadano, a cristiano sin tacha.

El padre sin duda que hubiese querido oír la misma o idéntica respuesta que la que se lee en el III diálogo de la obra citada: "Pondré en ello todo el cuidado. Se hará; de bestia lo convertiré en hombre, de malo bueno, y hombre de bien; de esto no le dudes", padre de familia. Así respondía nuestra gloriosa tradición docente. Así quiere contestar la A. E. T. a todos los padres de estudiantes.

Peró esta respuesta no ha podido formularla el Estado en estos últimos tiempos. Se ha bastado la misión docente. La negra política ha roto la calma en la escuela. De aquí que el que saltara un "hombre" en las aulas era un caso de juego aleatorio.

Es que se había perdido la atárxia y el estudio no es amigo de los muchos ruidos que la A. E. T. se propone extirpar. De tal suerte que el catedrático aspirante a rector de la cosa pública necesariamente había de perder esa calma moral que es necesaria para ir desbrozando los jarales de la ignorancia en las generaciones que pasan por su cátedra. Y olvidó que la "escuela" era la voz en que su origen indica "descanso", porque es verdadero descanso y quietud de ánimo el vivir estudiando, al sentir de Luis Vives. O dormido sobre los laureles de su posición ya no se cuidaba de renovar su bagaje científico. Se pretendía llegar a Ministro o la Central por el camino más cómodo: haciendo de lacayos del palatino. Hubo una sustitución de valores: de atárxia por la política.

Y el mozalvete a quien desputa el bozo, por si fuera una poca piedra de escándalo la incitación arótica, como en los tiempos de nuestra estudiantina, pierde su sosiego acuciado por la política o la "cuestión social o el deporte"; caso inaudito en los anales de nuestra vida escolar antes de ahora.

Sin la necesaria atárxia el joven no recibe las enseñanzas mas que como la toba el agua de lluvia. Así se explica: el bahillier, sin cultura general, es

abogado sin leyes, es médico sin apenas conocimientos del arte de curar y prevenir. Es la razón de existir el parado intelectual, el que sólo tiene el título como adorno mural.

La clase estudiantil organizada en la E. U. E. o en sus similares, o sin organizar, ha perdido la atárxia y la ha sustituido por cualquier cosa.

A la paz legendaria del claustro ha seguido un cúmulo de huelgas, de alborotos, de destrozos. La Universidad era la escuela del desorden, la fragua de la inquietud mal sana. Y a eso la A. E. T. quiere poner fin.

Nuestra agrupación quiere, cómo no, la alegría estudiantil que es cántara de risas y no rotura de cristales, ni huelgas sin razón suficiente.

Es decir, quiere el estudiante un estudiante. Y que ya no pene el padre de familia por la suerte incierta del hijo educado.

Gregorio Checa López

Viva siempre España!

(Departamento de Propaganda de la A. E. T.)

Picota de ruines, cobardes y malvados

En "Heraldo de Aragón", de 7 del actual, acabo de leer un notable y razonado artículo encabezado como el presente; que merece ser atendido por todos los españoles y en especial por los sorianos donde, desgraciadamente, existen, aunque por fortuna pocas, algunas personas comprendidas en tal epigrafe, ya que se dedican a manchar y rasgar las honras inmaculadas de sus paisanos, en vez de enaltecer sus vidas de honrado trabajo, y su acendrado cariño a la tierra natal y a sus comprovincianos.

Y esto se consiente, y esto, desgraciadamente, se repite todos los días y a todas las horas, en los bares, cafés, tertulias etc., sin duda por la falta de carácter y energía de los sorianos, que no sólo lo toleran, sino que, sin darse cuenta de la gravedad de tal conducta, se va extendiendo la infamia, hasta alcanzar carácter de rigurosa verdad.

La perversidad procura siempre esconderse bajo el socorrido tópico "Se dice", "he oído", hasta que consigue se forme la bola de nieve.

Porque he nacido y he vivido siempre y deseo morir en Soria, cuando Dios se sirva de terminarlo, lamento esas bajas; y, creyendo preciso que desaparezcan, me permito excitar y suplicar a mis queridos paisanos que siempre que oigan palabras que supongan deshonor para cualquier persona conocida, no sólo expresen en el acto su duda, sino que exijan la procedencia; y caso de que se cubran con el "Se dice" o el "he oído", lo pongan en conocimiento del que se suponga ofendido, para que lo sepa y pueda usar de sus derechos, ya que nadie tiene razón para dudar de la honorabilidad de ninguna persona, nor el solo hecho de cobijarse bajo el citado anónimo. Así, pues, teniendo presente la obligación de saber y decir la procedencia del rumor ofensivo, seguramente alcanzaremos el tan necesario saneamiento de las costumbres de Soria, base de la tranquilidad de todos los pueblos cultos y honrados, siendo éste el único fin que me guía, teniendo la seguridad de que han de secundar esta idea todos los sorianos honrados.

Joaquín Iglesias

Coplas del día

JOTAS

El Alcalde Pedro Rico, repugnante gordinflón, se ha marchado al extranjero escondido en un cajón.

La Virgen del Pilar dice que cuando acabe la guerra no quedará en Cataluña ni la sombra de la Ezquerra.

Los soldados españoles, de indiscutible valer, cuando lo disponga el mando ocuparán Santander.

El "gobierno" de Valencia, que nunca estuvo de acuerdo, suele increpar a don Inda cuando allí escasea el cerdo.

Con Requetés valerosos lucha Falange en campaña para limpiar de masones a nuestra querida España.

Los vascos separatistas querían la independencia, pero se van a quedar a la luna de Valencia.

Con el fusil en la mano, seguros de su camino, van de victoria en victoria los del Tercio Numantino.

Aseguran que escasea en la región levantina, además de la vergüenza, la sabrosa mandarina.

Como a los rusos les dan una paliza diaria, juntos se quieren fugar Don Inda y la Pasionaria.

Saludemos al glorioso Regimiento de Aragón que en los campos de batalla lucha por nuestra nación.

Francisco Soria Montenegro.

REMITIDO

A la Sociedad de Labradores

Valdemaluque 8 de abril de 1937.

Sr. Dr. de EL AVISADOR NUMANTINO. Soria.

Muy Sr. mío y amigo: De nuevo me dirijo a V. rogándole llame la atención en ese periódico que tan dignamente dirige, sobre una carta que envié a V. para su publicación sobre la cantidad que la Sociedad de Labradores de la comarca de Gómara y esta provincia de Soria recaudó en los meses de mayo y junio.

Y V. muy atento publicó en EL AVISADOR núm. 5403, del día 14 de noviembre último lo siguiente:

Proposición a los labradores. —Don Juan Martínez, de Valdemaluque, nos envía una carta en la que propone al Sr. Presidente y Junta Provincial de la Sociedad de Labradores de la comarca de Gómara, que se hizo extensiva a toda la provincia, que deducidos los gastos que hayan podido originarse, sea entregado el saldo resultante al Excmo. Sr. Gobernador civil de la provincia para la suscripción en favor del Ejército salvador de España.

Y como hasta la fecha ninguna noticia se ha recibido de la expresada proposición, y puesto que ascendían a unas 17.000 pesetas, (de esto el Sr. Presidente y Junta darán cuenta) según aseguran los señores de la Junta del Partido del Burgo de Osma, se recuerda a todos los vocales de Partido y locales que se interesen por dicho asunto, si no está resuelto ya, para tranquilidad de los asociados.

Perdone, Sr. Director y mil gracias por todo. Sabe es de V. affmo. amigo, Juan Martínez. Viva España! ¡Arriba España! ¡Viva Franco!

La negación del socialismo

Nuestro escepticismo en relación con las doctrinas políticas parte de una realidad observada en el contraste eterno entre los hechos y las ideas; más aún, entre los hombres y sus ideales. Una gran variedad de hombres han iluminado la conciencia universal con teorías más o menos sugestivas, apoyadas mejor o peor en la fuerza de la razón. Desperdigaron por todo el planeta ideas, principios, teorías... La humanidad, que siente eternamente el cansancio de lo real, la decepción de todo positivismo, animada por la insaciable sed de mejorar, los discute, los acepta o los repudia... Las grandes miserias hicieron del socialismo, como ideal, el ímán atractivo y apasionante para atraer a las masas. Además el socialismo creció principalmente en Alemania, cuna de Carlos Marx y Lasalle, y cayó en las manos doctas de tratadistas y profesores. ¿Cómo extrañarnos que arraigase en la conciencia ciega y torpe de las serranías españolas, de las masas obreras de las ciudades?

Al fin y al cabo hasta hace una docena de años, la clase trabajadora no podía contar con un ancho cauce legal en que desenvolver sus aspiraciones justas.

Un egoísmo sin freno lo impedía: los trabajadores iban acudiendo a luciérnaga de la felicidad socialista, porque el "programa" ofrecía para ellos todo aquello que era de "los ricos", los medios de producción... ¡Ah, los medios de producción para los trabajadores! Con esa bandera se han cegado muchas fuentes de riqueza, se han despertado todos los odios de todas las clases, y una lucha sobre la cual toda una sociedad ha de verse comprometida a una liquidación absoluta de sus valores. Eso es como ofrecer a una multitud de ciegos la ocasión de poder recobrar la vista... La miseria de otros tiempos de la clase trabajadora fue vilmente explotada por el ofrecimiento de una felicidad, de la conquista de los medios de producción... La doctrina socialis-

ta, marxista y friamente materialista siempre, fué eso, la promesa de curar la ceguera, la promesa de curar la pobreza a la clase trabajadora...

Peró la doctrina socialista no enseñó a la clase trabajadora a fundar sus organizaciones en la necesidad de funcionar en provecho de la fortuna pública y con provecho de cada obrero, de cada hogar agrícola: la doctrina socialista no encumbrió al hombre mejor, al obrero más obrero, al hecho más comprobado como eficaz...; la doctrina socialista nunca fué cristiana, porque se hizo conducir por el odio y ofreció al pobre la riqueza, al obrero la fábrica, dejando sin alma al humilde y sin pan al trabajador. Fué siempre el acicate contra la iniciativa personal; sembró la envidia contra el artesano, no construyó en el alma el alto valor de la buena emulación, la del amor, y la verdadera solidaridad. Arrancó de la conciencia toda inclinación del espíritu, reduciendo a una simple cuestión material todo problema humano: el ideal es una cuestión de salario para ellos. Sembraron el odio entre los mismos trabajadores, diferenciándolos en manuales e intelectuales; separando la pequeña diferencia del proletariado en un gran abismo con los productores. El terror de las gentes a los caminos desconocidos lo hicieron cambiar por la osadía de vivir siempre en el vértigo de lo nunca demostrable: una sociedad igualitaria, sin autoridad personalizada, sin patronos ni empresarios. Algo así como un titirimundi de odios y crímenes, de muerte y desolación.

Eso es el socialismo español, gestionado por capataces aburguesados, llenos de ambición, de doble personalidad, una para las masas y otra para "la mesa".

Socialismo que dispersa la sociedad es como humanismo que agrede y mata la humanidad: negación, negación de su principio, demostración de su ineficacia para el bien social.

B. García Menéndez.

Notas de la guerra

EN EL FRENTE DE VIZCAYA

San Sebastián.—Las columnas que operan por Barazar, Urdiola y Zumerza, han realizado operaciones de limpieza. La artillería ha proseguido el bombardeo de las posiciones rojas y la aviación nacionalista se ha mostrado también activísima durante la jornada, bombardeando la retaguardia roja y destruyendo varias columnas que iban al frente, así como varios convoyes de viveres y un tren en la estación de Durango.

EN CASA DEL MINISTRO VASCO, MONZON, HAN APARECIDO GRAN CANTIDAD DE PLATA Y DOCE CUADROS DE GRAN VALOR

San Sebastián.—El Juez instructor militar descubrió en Vergara y en la casa propiedad del ministro de la república de Euzkadi, Telesforo Mozn, una gran cantidad de plata y cuerbios del mismo metal y doce cuadros que habían estado expuestos en Sevilla con motivo de la Exposición Hispano-americana.

Todo esto estaba escondido entre dos paredes. Como el hallazgo es de gran importancia, el juez de instrucción continúa sus trabajos.

LA PERSECUCION DE LOS ACAPARADORES DE PLATA

Granada.—Los agentes encargados del servicio de descubri-

miento de acaparadores de plata han detenido a tres personas a las cuales se les ocuparon en total más de trece mil pesetas en plata.

En otros registros efectuados en la casa de Francisco Fernández Palau, se encontraron numerosas joyas por valor de quince mil pesetas, procedentes de la comisión de hurtos.

Los cuatro pasaron a la cárcel a disposición del tribunal de guerra.

LA LABOR DE LA ESCUADRA

Gibraltar.—Se reciben noticias de que la escuadra nacional se dedica, en la actualidad, al bombardeo de la Costa del Cantábrico, para con ello favorecer las operaciones que en la zona de Vizcaya se realizan por tierra. También vigila la escuadra a lo largo de la costa para impedir que a los vascos les pueda llegar material y refuerzos de otras regiones.

CADAVERES ABANDONADOS

San Sebastián.—En los avances que llevan a cabo los nacionales encontraron cerca de la ermita de Santa Cruz ochenta cadáveres de los rojos, abandonados por sus compañeros en precipitada huida, lo que una vez más viene a demostrar el poco humanitarismo de los separatistas, que tanto pregonan su equivocada catolicidad.

Narraciones de ahora

Rusos a España

Terminada la soflama demagógica, el líder ruso enarcó el pecho y levantó el puño como una maza a la altura de la cabeza. Era muy aficionado a esta postura, porque al decir de sus partidarios le daba cierto parecido a Stalin.

Los milicianos rojos, que le escucharon admirados, sin entenderlo, mirándole con envidia de su gesto y de su traza, deshicieron la formación y entraron atropelladamente en el convento saqueado y que provisoriamente les servía de cuartel. El jefe ruso, un aventurero audaz y sinvergüenza de los arrabales de Moscú, que había llegado a España el día anterior en avión, montó en un magnífico "Hispano-Suiza" y marchó a almorzar al hotel con sus nuevos camaradas, los oficiales rojos de una brigada internacional.

—¿Comunista ruso también? —y le señalaban la hoz y el martillo de la guerrera.

—¡Comunista a secas, camaradas; pues todos, sin adjetivos nacionalistas, somos igual!— y levantó el puño peludo de oso siberiano.

Le hicieron sitio en la mesa y colocaron una copa de dorado jerez ante él. Un "camarada" checoslovaco le preguntó, curioso:

—¿Qué te parece la tropa de la columna que vas a mandar? Hay rumores de que, desengañados por las continuas derrotas sufridas, y perdida la fe en esos sinvergüenzas del "Gobierno", que sólo miran a su interés particular, piensan pasarse a las huestes nacionales del General Franco.

—¡Bah!—sonrió despectivo el oficial eslavo.—Nada hay que temer. Esos rojos españoles son tan asnos que ni de analizar la situación se ocupan. Además, ¿para qué estamos nosotros aquí?

Comieron vorazmente y bebieron a tono con la comida, tornándose elocuentes. Hablaban de unas "compañeras" rubias que estaban mejor que el caviar, de la U. R. R. S. S. lejana y enigmática, de Stalin y su vida principesca, de la movilización y reclutamiento de voluntarios rojos europeos a España, decretada por la masonería y el marxismo, con promesas de pingües salarios y demás. Del triunfo próximo del soviet en España, lo cual supondría para Rusia una colonia comunista más.

Después, mientras fumaban sendos habanos y les servían el café, abrieron las válvulas de la "radio" y conectaron con Madrid. Estaban en Cuenca, procedentes de Albacete, y había órdenes de avanzar al interior, hacia el río Tajo.

La voz insegura del "speaker" rojo afirmaba que las huestes anarco-marxistas habían cruzado desde Beteta a Molina, sin hallar resistencia por parte de los nacionales "que huyeron a la desbandada".

—¡Esto va bien!—dijo el oficial ruso que acababa de llegar.—Mañana avanzaremos, y los días siguientes, en esa dirección, para coger por la espalda a Teruel.

Mientras tanto los milicianos de la columna "Tierra y Libertad" preparaban sus armas y mochilas en el convento, disponiéndolo todo para la salida del convoy. Eran, en su mayoría, tipos mal encarados de la C.N.T. y de la F.A.I. Con miradas torvas y palabras sombrías se expresaban así, en un grupo:

—¿Habéis visto el tipo ese que nos acaban de destinar como jefe de las cinco centurias? Lo he "calao" al escucharle, pues nese a su palabrería ininteligible se le nota un gesto de desconfianza hacia nosotros.

—Además—respondió otro—ta estamos hartos de que tales

mangantes vayan en magníficos coches y se den la gran vida, mientras nosotros nos desangramos y perecemos de hambre en las trincheras.

—¿Habéis tenido noticia—siguió sombríamente un tercero—de que ahora estos tiranos burgueses de Moscú tratan de eliminar a todos nuestros camaradas libertarios y hasta los encadenan al pie de las ametralladoras, imposibilitándoles toda retirada, y arreándolos a latigazos como esclavos?

—¡Estamos ya muy hartos!—rugieron todos—y no debemos consentir tales demasías, siendo, como somos, anarquistas libertarios. ¡Abajo los tiranos!

Sonó un toque de corneta y los milicianos corrieron a formar. Estaban en Beteta, bajo las robustas ruinas de un Castillo roquero. Pasó el jefe ruso revista a las cinco centurias de la Columna "Tierra y Libertad". El aventurero se movía inquieto, dando órdenes e instrucciones por medio del intérprete, para atravesar las fragosidades de Sierra-Cuence y cruzar el Tajo, frente a Peralejos. Hasta allí no había desde Beteta más que veredas intrasitables, entre peñascos y bajo un sombrío pinar.

La columna, con una reata interminable de mulos de montaña, cargados de viveres y municiones, se adentró por los imponentes desfiladeros, cuyas escarpadas laderas se estrechaban contra ellos obligándoles a caminar en fila.

El jefe ruso iba a caballo, poniendo el gesto duro que tanto había admirado en Stalin durante los desfilés rojos en los aniversarios de la revolución soviética. También en su hirsuto mechón se hilvanaban confusas razones de Lenin, recordándole que había que acabar en todo el mundo con la tiranía burguesa y con el capital.

Un rumor de conversaciones en voz baja le sacó de sus pensamientos y llamó al intérprete:

—¡Diles que callen, que al que hable lo mando fusilar!— Se hizo un silencio de muerte en la fila interminable de mulos y milicianos, tornándose torvas y significativas las miradas.

Salieron del pinar inmenso y dieron vista al río Tajo. A lo lejos se vislumbraba un caserío. Debía ser Peralejos, el pueblo que según la "radio" roja habían tomado días antes los milicianos.

El jefe ruso consultó un mapa y volvió a su gesto y a sus pensamientos. Allí habría guarnición roja y empezaba la carretera. La cosa no iba mal.

De pronto, los milicianos rodearon su caballo y antes de darle tiempo a blandir su látigo de cinco puntas, lo desarmaron. El ruso, extrañado y colérico, llamó al intérprete, quien callaba y sonreía. Un miliciano le dijo:

—Dile al "Vorochiloff" ese que va, una vez cruzada la montaña, no le necesitamos y que atado a un árbol le vamos a fusilar, en pago de tantas tiranías de los hijos de p... de sus compatriotas, como hemos tenido que aguantar.

El intérprete tradujo a medias el pensamiento del anarquista:

—Dicen que no quieren tiranos de ningún color, y que le van a matar...

Cuando le ligaron a un pino y antes de morir, aun hizo un alto ademán, también copia de Stalin, y les gritó en mal francés:

—Sois unos traidores a la causa universal del proletariado y por vosotros la rebelión fascista triunfará, esclavizando a vuestros hermanos.

Un libertario, por todos, le respondió:

AL CERRAR

Terribles combates en los frentes de Aragón, Asturias, Madrid y Andalucía.—Heroísmo de los falangistas.—Los rojos tuvieron 2.800 muertos en un sector de Madrid y 700 en otro del mismo frente. Han sido destruidos 4 aviones en Andújar

Boletín de información del Cuartel General del Generalísimo transmitido a las doce de la noche de ayer 9 de abril.

EJERCITO DEL NORTE:
Quinta División.—El enemigo, después de gran concentración de elementos en artillería, aviación y hombres, en la sierra de Alcubierre, atacó duramente nuestras posiciones logrando poner pie en una de las avanzadas, en la que habían perecido heroicamente los 60 falangistas que la defendían, posición que fué recuperada por las tropas nacionales en brillante contraataque.

Sexta División.—En todos los frentes de Santander y de Vizcaya son numerosos los milicianos y familias que se pasan a nuestras filas.

Octava División.—Ataques enemigos sobre una de las líneas de defensa de Oviedo, han sido rechazados con grandes pérdidas para los marxistas. Solo en el sector de las Adoratrices han sido destruidos dos batallones rojos y nuestras fuerzas salieron en persecución del enemigo en el frente del Cementerio, contraatacándoles y ocupando sus posiciones.

Divisiones de Avila y Soria.—Sin novedad.

CUERPO DE EJERCITO DE MADRID.—A las 20 horas de anoche, el enemigo, que sabíamos había concentrado desde hace dos días ante el frente de la primera División sus mejores fuerzas, desencadenó una serie de ataques en todo el, apoyados con artillería y tanques en gran número, así como armas automáticas, siendo rechazados con gran energía y espíritu por todas las fuerzas. Los seis ataques duraron hasta el amanecer de hoy.

Desde las 6 horas hasta las 19, la lucha ha sido heroica por

la gran cantidad de enemigo, número de carros, intensa preparación artillera y constante bombardeo de la aviación roja, pretendiendo romper nuestras líneas, llevando su esfuerzo principal sobre la Cuesta de las Perdices y la Casa de Campo.

Tuvieron lugar durante el día de hoy otros ocho ataques, de cuya magnitud, así como del espíritu heroico de nuestras fuerzas, da idea el que a la hora de dar el parte, el número de muertos hecho al enemigo puede afirmarse que pasa de DOS MIL OCHOCIENTOS, habiéndosele inutilizado ocho tanques.

La lucha se llevó en algún sector, como el de la Cuesta de las Perdices y el Cerro del Aguila, a extremos tales que nuestras fuerzas esperaron al enemigo sin disparar un tiro hasta tenerlo cerca. En uno de los sectores, los ataques rojos se efectuaron tras de una preparación artillera llevando delante de la infantería 26 tanques que llegaron hasta dos metros de nuestras líneas.

Las fuerzas nacionales saltaron de sus trincheras lanzándose sobre el enemigo que huyó dejando 700 cadáveres.

El espíritu de las tropas y de las Falanges supera a todo heroísmo. Ni un solo puesto vaciló. Todos cumplieron con su deber superándose y batiendo al enemigo después de rechazado.

Han actuado gran número de batallones internacionales, cogiéndose muchos prisioneros y de sus declaraciones se deduce que la mayor parte de aquellos son rusos, checoslovacos y dinamiteros de Asturias.

El castigo sufrido por el enemigo ha sido durísimo mostrándole el hecho de que la hora de enviar este parte suena un solo tiro en el frente de combate.

En el sector de Carabanchel esta mañana, tras de la voladura de una mina en el pueblo de mismo nombre, atacó el enemigo en la carretera de Extremera, siendo rechazado en toda la línea, después de haber sufrido gran cantidad de bajas, muchas de las cuales quedaron sobre el terreno.

EJERCITO DEL SUR.—El frente de Granada, tirado pasándose a nuestras filas los milicianos.

En el sector de Motril el enemigo intentó establecer una posición impidiéndosele nuestro fuego. Más tarde reanudó el ataque, siendo rechazado por grandes bajas y perseguido por el fuego de nuestra artillería.

En el frente de Córdoba las columnas de Peñarroya y Puerto Calatraveño fueron hostilizadas sin consecuencia.

La columna que ocupa Villa harta fué atacada por el enemigo en el puerto de Chumacero, siendo rechazado y dejando nuestro poder 60 muertos y fusiles.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—En el aire nuestros aparatos destruyeron en Andújar cuatro aviones rojos.

La aviación enemiga, en numerosas incursiones sobre las poblaciones tranquilas de la retaguardia, ha bombardeado usando bajas en el personal de la Cruz Roja y en mujeres y niños, los siguientes puntos: Hospital Militar de Melilla, dejado de todo objetivo militar causando bajas en el personal médico, enfermeros y servicios del Hospital. En Córdoba, bajas entre los familiares de los soldados heridos, cuando estaban visitándolos. En Valladolid, causando 40 bajas: 30 niños, mujeres y las 4 restantes hombres. También han bombardeado lugares de esta población alejados de todo objetivo de importancia militar. En Zaragoza se bombardeó el caserío de la población, matando a una mujer y una niña. Todas estas ciudades se encuentran alejadas de los frentes de combate.

—No te preocupes, Ninchi, que eso es cuenta nuestra. Pero... de esas cadenas y esos látigos vuestros, ¿qué me cuentas?

Sonó una descarga de fusilería y el jefe ruso se dobló abatido por la metralla, mientras los milicianos daban vivas a la anarquía y a la libertad. Hasta los mulos que llevaban los viveres y las ametralladoras relincharon gozosamente, enseñando los dientes amarillos. Parecían reírse de él.

Y, sin embargo, en el pobleo próximo al que todavía no había llegado ninguna fuerza roja y estaban sólidamente parapetados los nacionales, esperaba una gran derrota a la famosa Columna "Tierra y Libertad".

José Sanz y Díaz.
 Oficial del Tercio Numantino.
 Frente del Tajo, invierno 1937
 (De "Cartel").

- Paula Llorente, 1 par calcetines y 1 pollo; Florentino Aranda, 10 ptas., 2 pares calcetines, 1 manita, 1 par calzoncillos y 1 docena huevos.
- José García, 40 kilos trigo; Félix Gómez, 1 par calcetines, 25 kilos patatas y 3 docenas huevos; Benito Angulo, 42,500 kilos de trigo; Francisco Jodra, 48 kilos trigo y 1 camiseta; Modesta Martínez, 40 kilos trigo; Román García, 57 kilos trigo; Antonio Jiménez, 20 kilos trigo y 1 par calcetines; Julián Jiménez, 46,500 kilos trigo y 1 pollo; Santiago Pascual, 25 ptas.; Isidro Rupérez, 4 celemines y medio de alubias, 1 camiseta y 1 pollo; Julián Blanco, 29,500 kilos trigo; Eugenio Carramiñana, 2 mantas; Víctor Jiménez, 40 kilos trigo; Antolin Aranda, 7 pares de alpargatas.
- Jenara Pinilla, 20,500 kilos trigo y 1 gallina; Gaspar Martínez, 20 kilos trigo, 1 celemin alubias y 2 pollos; Romualdo Muñoz, 1 pendiente y 1 anillo de oro, 15 ptas.; 135,500 kilos trigo, 1 par de calzoncillos, 1 camiseta y 1 par calcetines; Domingo Muñoz, 25 ptas. y 140 kilos trigo; Bernardo Muñoz, 80 kilos trigo; Pedro Monteagudo, 78 kilos id.; Carmen Martínez, 2 pares calcetines, 1 bufanda y 1 gallina; Blas Sanz, 18 ptas.; Angel Cervero, 2 reses lanaras y 1 camiseta; Celestino Morales, 36 kilos trigo; Francisco Jimeno, 18 ptas.; Matias Blanco, 2 reses lanaras, 1 camisa, 1 camiseta y 1 par calcetines.
- Tomás Borque, 18 ptas.; Eleuterio Jiménez, 27 kilos trigo; Juan Garijo, 125,500 kilos id.; Pablo Llorente, 40 kilos id.; Hilario Rodríguez, 17 kilos id.; Félix Borque, 6 kilos de lana sin hilar; Blas Jiménez, 1 celemin alubias y 2 patos; Cirilo Jiménez, 76,500 kilos trigo; Ciraco Jiménez, 61 id. de id.; Juan Llorente, 58,500 id. de id.; Anastasio Muñoz, 25 ptas.

Suscripción para el Ejército Blicco

Aureliano Gómara, 14 kilos trigo; Daniel Gómara, 56 id. de id.; José Jimeno, 20,500 id.; Sebastián Salces, 42 id.; Segundo Cervero, 47 id.; Gregorio Jiménez, 20 id.; Teodoro Cervero, 45 id.; Estefanía Gómez, 2 ptas., 1 camisa y 1 camiseta; Andrés Jiménez, 1 celemin de alubias, 1 id. de garbanzos y 1 pollo;

Anuncios

VACANTE DE GUARDA.—Se vacante la plaza de guarda particular jurado de este pueblo, con el sueldo que el agraciado convenga con los propietarios vecinos del mismo.

Las solicitudes hasta el día 15 de abril próximo, al Sr. Alcalde-Presidente, en los autos los cuales se proveerá.

Candilichera a 29 de marzo de 1937.

El Alcalde-Presidente, Casimiro Páezgo.

Clínica y laboratorio Dental Cuevas e Hijo

ODONTOLOGOS

Canalejas, 70

Sub-Inspector de Odontología

Consultas en Agrada el primer domingo de cada mes. Fomento Casiana. Los martes en Almorzán, General Martínez Campesano 3 (estanzillo).

Imp. de E. Las Heras